Als Beitrag zum Bauhausjahr 2009 veranstaltet die Fakultät Gestaltung der Bauhaus-Universität Weimar die umfangreiche Ausstellung »Vom Labor zum Projekt« im Neuen Museum Weimar sowie ein zweitägiges Symposium mit internationalen Referenten.

Ausgewählte Arbeiten von Studierenden und Alumni aus den Studiengängen der Fakultät sowie aus sechs internationalen Partneruniversitäten bieten vielfältige Einblicke in die Ergebnisse der künstlerischen und gestalterischen universitären Arbeit. Das Spektrum reicht von Malerei, Zeichnung, Fotografie und Video über Installation bis hin zur Präsentation innovativer Designkonzepte.

Wie der Ausstellungstitel »Vom Labor zum Projekt« andeutet, bildet das für die Fakultät Gestaltung essentielle Projektstudium den inneren Zusammenhang der Ausstellung. Der Laborbegriff weist zurück auf das historische Bauhaus, das mit seinen als »Laboratorien« bezeichneten und funktionierenden Werkstätten versucht hatte, die Wirklichkeit der Zukunft vorwegzunehmen.

Die Orientierung der Schule an der gesellschaftlichen Wirklichkeit erfolgt in der Fakultät Gestaltung der Bauhaus-Universität Weimar über Prognosen und Projektionen in künstlerischen und gestalterischen Projekten.

Die Lehre an der heutigen Bauhaus-Universität – vom Labor zum Projekt – hat also auch eine historische Dimension, die der veränderten Auffassung von Umwelt und Wirklichkeit entspricht. Im Rahmen des Symposiums am 16. und 17. Oktober soll neben der historischen Diskussion eine Auseinandersetzung mit der Wissenschaft des Projektes in der heutigen Zeit stattfinden.

Im Zentrum steht schließlich die Präsentation exemplarischer Projektarbeiten sowie die ständig neue Auseinandersetzung mit der Lehre im Projekt.

Sie und Ihre Freunde sind herzlich eingeladen zur ERÖFFNUNG DER AUSSTELLUNG

VOM LABOR ZUM PROJEKT

AM DONNERSTAG, 15. OKTOBER 2009 UM 19.00 UHR IM NEUEN MUSEUM WEIMAR

GRUSSWORTE

Prof. Dr. Wolfgang Holler Generaldirektor der Museen der Klassik Stiftung Weimar

Prof. Dr. Gerd Zimmermann Rektor der Bauhaus-Universität Weimar

Prof. Dr. Siegfried Gronert Dekan der Fakultät Gestaltung

ERÖFFNUNGSREDE

Prof. Liz Bachhuber und Prof. Barbara Nemitz Fakultät Gestaltung, Bauhaus-Universität Weimar Kuratorinnen der Ausstellung



Bauhaus-Universität

STIFTUNG WEIMAR

